



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Agro da plazo al Gobierno de tres días para mejorar entrega de diésel

Cañeros y productores de soya del Norte cruceño mantuvieron una reunión con Franklin Molina, ministro de Hidrocarburos y con técnicos de la Autoridad Nacional de Hidrocarburos (ANH) con el objetivo de hallar una solución al suministro irregular de combustibles (diésel) del que se quejan soyeros y cañeros.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/agro-da-plazo-al-gobierno-de-tres-dias-para-mejorar-entrega-de-diesel_324460

CAO: Productores exigen distribución oportuna de diésel para evitar que se entorpezca la cadena productiva

Los productores manifiestan la necesidad de tener “el diésel oportuno, en el momento preciso”, remarca José Luis Farah, presidente de la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO), luego de que el Gobierno planteara 90 días para reglamentar los decretos que limitan al acceso al diésel comprado en envases, pero sin levantarlos.

Fuente Original: <https://noticias.unitel.bo/economia/cao-productores-exigen-distribucion-oportuna-de-diesel-para-evitar-que-se-entorpezca-la-cadena-productiva-XN7582437>

La gripe aviar pasa factura: avicultores piden medidas ante alza de precio de pollo y huevo

El presidente de la Asociación de Avicultores de Santa Cruz, Omar Castro, confirmó este martes que desde hace un par de semanas se registra un incremento en el precio de la carne de pollo y del huevo, ello a raíz del sacrificio de aves por la gripe aviar. Ante esta situación, el sector pide un fondo de compensación y créditos blandos para recuperar la producción perdida.

Fuente Original: <https://www.paginasiete.bo/economia/la-gripe-aviar-pasa-factura-avicultores-piden-medidas-ante-alza-de-precio-de-pollo-y-huevo-HN7582955>

ECONOMÍA

El Gobierno dice que dispondrá de 21 t de oro cuando “vea necesario”

El Banco Central de Bolivia (BCB) dispondrá de 21 toneladas de las Reservas Internacionales Netas (RIN) que están bajo su custodia “cuando se vea necesario o sea conveniente” y guardará las 22 toneladas restantes como “una banda de seguridad”, que además continuarán ganando rendimientos e intereses, informó ayer el ministro de Economía y Finanzas Públicas, Marcelo Montenegro.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230508/gobierno-dice-que-dispondra-21-t-oro-cuando-vea-necesario>

Richter: “Los días que vienen” se resolverá la iliquidez de dólares

El portavoz presidencial Jorge Richter declaró que en los “días que vienen” la Ley 1503 de compra de oro para el fortalecimiento de las Reservas Internacionales resolverá la iliquidez de dólares.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230509/richter-dias-que-vienen-se-resolvera-iliquidez-dolares>

La Gestora recaudó Bs 19.3 millones en una semana y se tuvo más afluencia de independientes

La Gestora Pública de la Seguridad Social de Largo Plazo recaudó 19,31 millones de bolivianos en la primera semana de recaudación total del Sistema Integral de Pensiones (SIP) y la entidad informó que se tuvo mayor afluencia de trabajadores independientes.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/gestora-recaudo-bs-1931-millones-semana-tuvo-mas-afluencia-independientes/20230508112353906420.html>

La Gestora niega tuición para instruir inversiones a las AFP

La Gestora Pública informó ayer que no tiene la tuición para instruir a las Administradoras de Fondos de Pensiones (AFP) la realización de inversión alguna, con lo que desmintió las declaraciones del exsenador Edwin Rodríguez.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230509/gestora-niega-tuicion-instruir-inversiones-afp>

Montaño descalifica denuncia de Romero y Morales

El ministro de Obras Públicas, Servicios y Vivienda, Édgar Montaño, descalificó la denuncia presentada por los exministros Carlos Romero y Teresa Morales. Indicó que lo que buscan es “desestabilizar al Gobierno” con denuncias falsas contra la empresa estatal Yacimientos Petrolíferos Fiscales Boliviano (YPFB).

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/05/09/montano-descalifica-denuncia-de-romero-y-morales/>

Denuncian compra de diésel con sobreprecio de \$us 723 MM en YPFB

Los exministros de Evo Morales, Carlos Romero y Teresa Morales, denunciaron ayer un sobreprecio de 723 millones de dólares en la importación de diésel por parte de YPFB entre enero de 2022 y marzo de 2023. Señalan que, en medio de la falta de dólares, se aplican “megacoimas” en la estatal petrolera que desgastan aún más las divisas.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230509/denuncian-compra-diesel-sobreprecio-us-723-mm-yxfb>

Ante tractorazo, ANH dice que límite en carga de diésel no afecta al agro

Frente al “tractorazo” que se dio ayer en Santa Cruz en rechazo a las restricciones en la compra de combustibles, el director de la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH), Germán Jiménez, aseguró que el

límite de 120 litros de carga de combustible en bidones no aplica para el sector productivo.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230509/tractorazo-anh-dice-que-limite-carga-diesel-no-afecta-al-agro>

"La escasez de diésel pone en riesgo la producción de alimentos", alerta la Gobernación cruceña

El secretario de Hacienda de la Gobernación de Santa Cruz, Orlando Saucedo expresó su preocupación por la escasez de combustible que se registra en el departamento oriental, agregó que la falta de principalmente de diésel pone en riesgo la seguridad alimentaria del país.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230508/escasez-diesel-pone-riesgo-produccion-alimentos-alerta-gobernacion>

Dueños de autos chutos anuncian protestas y piden que no se restrinja venta de carburantes

Los propietarios de vehículos indocumentados, los "chutos", vuelven a amenazar con acciones protestas por una ley de regularización y rechazan el Decreto Supremo 4910 que prohíbe la venta de combustibles a motorizados sin documentos como el B-Sisa. Los propietarios de vehículos indocumentados están asociados y se han declarado en estado de emergencia tras la aprobación de dicho decreto. Según Rubén Ferrufino, ejecutivo nacional del sector, mantuvieron una reunión nacional para determinar las medidas que asumirán.

Fuente Original:<https://www.urgente.bo/noticia/du%C3%B1os-de-autos-chutos-anuncian-protestas-y-piden-que-no-se-restrinja-venta-de-carburantes>

YLB arranca el trabajo técnico para definir dónde se instalará la Planta Industrial de Carbonato de Litio en Oruro

El presidente ejecutivo de Yacimientos de Litio Bolivianos (YLB), Carlos Ramos, informó este lunes que se socializó con organizaciones sociales, alcaldes y la Gobernación de Oruro, el avance técnico para definir dónde se instalará la planta industrial con tecnología de extracción directa de litio (EDL).

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/05/08/yib-arranca-el-trabajo-tecnico-para-definir-donde-se-instalara-la-planta-industrial-de-carbonato-de-litio-en-oruro/>

Viceministro dice que el precio del huevo no debería haber subido y apunta a los intermediarios

El viceministro de Defensa de los Derechos del Usuario y Consumidor, Jorge Silva, destacó que el precio de huevo no debería haber subido en el mercado nacional y apuntó que los intermediarios son los culpables y que estos están cometiendo "agio".

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/viceministro-dice-que-precio-huevo-deberia-haber-subido-apunta-intermediarios/20230508161225906437.html>

Gobierno se abre a revisar la suspensión de la vacunación contra la fiebre aftosa y ya habla de "ajustes"

Luego de que los productores de leche, carne, porcicultores y veterinarios se pronunciaron en contra de la decisión del Gobierno de dejar de vacunar contra la fiebre aftosa, el viceministro de Desarrollo Rural, Álvaro Mollinedo, anunció que se revisará esa medida y ya se trabaja en "ajustes".

Fuente Original:<https://noticias.unitel.bo/economia/gobierno-se-abre-a-revisar-la-suspension-de-la-vacunacion-contra-la-fiebre-aftosa-y-ya-habla-de-ajustes-DN7582335>

A marzo, la mora en el sistema financiero sube de 2,2 a 2,5%

A marzo de este año, el índice de mora en el sistema financiero subió de 2,2% a 2,5% debido a tres factores. Créditos diferidos por la pandemia del COVID-19, paro cívico de 36 días en Santa Cruz y efectos climáticos registrados en el país.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/05/09/a-marzo-la-mora-en-el-sistema-financiero-sube-de-22-a-25/>

Economía: AFP invirtió \$us 90 MM en Fasil cuando pasada ya por etapa compleja

El ministro de Economía, Marcelo Montenegro, sostuvo este domingo que una AFP invirtió 90 millones de dólares en el Banco Fasil cuando esa entidad pasaba ya por una situación complicada. "En el último momento complicado que ha pasado este banco (Fasil), una de las AFP le ha dado 90 millones de dólares", aseguró el ministro Montenegro, en contacto con la prensa.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/economia/economia-afp-invirtio-us-90-mm-en-fasil-cuando-pasada-ya-por-etapa-compleja-CY7562433>

Investigan a firma que construyó las agencias del exbanco Fassil

En el marco de las investigaciones por supuestos delitos financieros en el exbanco Fassil, el Ministerio Público indaga millonarios movimientos de dinero entre una empresa constructora que estuvo a cargo de la edificación de las agencias de la entidad financiera y cuyos propietarios hicieron un millonario préstamo a Financial Group, empresa con la mayor parte de las acciones del Fassil.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230509/investigacion-firma-que-construyo-agencias-del-exbanco-fassil>

Fassil: 9 bancos interesados; ven más sobregiros

Unos nueve bancos quieren quedarse con la cartera de clientes del Banco Fassil, institución que el mes pasado ha sido intervenida por la Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI) debido a su imposibilidad de cumplir con sus obligaciones.

Fuente Original: <https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/fassil-9-bancos-interesados-ven-mas-sobregiros/20230509001354906524.html>

Por primera vez, la Aduana inicia 'Estudio de Tiempos de Despacho' en Bolivia

Por primera vez en el país, la Aduana Nacional realizará un "Estudio de Tiempos de Despacho", con el fin de mejorar las operaciones fronterizas y medir el tiempo real de los procedimientos de importación en todas sus modalidades.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/economia/2023/05/08/por-primera-vez-la-aduana-inicia-estudio-de-tiempos-de-despacho-en-bolivia/>

Militares incautan dos camiones con cargamento de cerveza de contrabando y cueros

El Comando Estratégico Operacional de Lucha Contra el Contrabando (CEO-LCC) comizó dos camiones con carga de cerveza de contrabando y cueros de ganado.

Fuente Original: <https://www.paginasiete.bo/economia/militares-incautan-dos-camiones-con-cargamento-de-cerveza-de-contrabando-y-cueros-YC7576504>

La flota de BoA tiene una antigüedad promedio de 21,5 años, los aviones más viejos tienen más de 28 años

La flota de aviones de Boliviana de Aviación (BoA) tiene una antigüedad promedio de 21,5 años, de acuerdo con la información de portales de aviación y las matrículas de las aeronaves. De acuerdo con el gerente de la línea aérea, Ronald Casso, se realiza una renovación permanente de la flota y el mantenimiento de las aeronaves es permanente.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/economia/la-flota-de-boa-tiene-una-antigüedad-promedio-de-215-anos-los-aviones-mas-viejos-tienen-mas-de-28-anos-YD7577427>

Comerciantes de ropa usada dan cinco días al Gobierno para que legalice su actividad

Los comerciantes de ropa usada otorgaron un plazo de cinco días, a partir del 15 de mayo, para que el Gobierno legalice la venta de ropa usada en todo el país; caso contrario, el sector comenzará a protestar y aplicar medidas de presión en todos los departamentos.

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/05/comerciantes-de-ropa-usada-dan-cinco-dias-al-gobierno-para-que-legalice-su-actividad/>

Oruro: Comisan accesorios y prendas de vestir valorados en más de Bs. 413.000

El personal de la Aduana Nacional comiso 7.392 herramientas y accesorios de vehículos, al igual que seis toneladas de prendas de vestir que ingresaron a territorio boliviano sin documentación, todo valorado en más de 413.000 bolivianos, con el fin de ser comercializados en mercados del departamento de Oruro, informó la gerente Regional, Patricia Trujillo.

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/05/oruro-comisan-accesorios-y-prendas-de-vestir-valorados-en-mas-de-bs-413-000/>

POLÍTICA

Arce destaca mitad de su gestión y Morales propone cumbre para fortalecer la economía

El presidente Luis Arce cumplió este lunes dos años y medio de gestión, oportunidad en la que destacó el

crecimiento económico del país y afirmó que "no retrocederá en lo avanzado".

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/arce-destaca-mitad-gestion-morales-propone-cumbre-fortalecer-economia/20230509002454906532.html>

Arce cumple la mitad de su mandato: 'no retrocederemos ni un paso'

El presidente Luis Arce cumplió este lunes dos años y medio de su mandato, oportunidad en que ratificó su convicción en el crecimiento económico y que no retrocederá en lo avanzado.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/arce-cumple-mitad-mandato-retrocederemos-ni-paso/20230508161454906438.html>

Morales promete acompañar el resto de gestión de Arce y pide responsabilidad

El expresidente Evo Morales afirmó este martes que "acompañará" el resto de la gestión del presidente Luis Arce y llamó a los funcionarios públicos a trabajar "con responsabilidad" por el pueblo.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/05/09/morales-promete-acompanar-el-resto-de-gestion-de-arce-y-pide-responsabilidad/>

Evo dice que acompañará a Luis Arce hasta el final de su mandato

Pese a que el Gobierno llega a su mitad de gestión en medio de la división entre "evistas" y "arcistas", el expresidente del Estado y líder nacional del Movimiento Al Socialismo (MAS), Evo Morales, aseguró esta jornada que acompañará al primer mandatario, Luis Arce, hasta el final de su mandato.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230509/evo-dice-que-acompanara-luis-arce-final-su-mandato>

Óscar Hassenteufel es reelegido como presidente del TSE

La sala plena del Tribunal Supremo Electoral (TSE) reeligió ayer a Óscar Hassenteufel como presidente, mientras que el vocal Francisco Vargas fue designado como vicepresidente, para el periodo 2023-2025. La principal tarea que deben encarar es la ejecución de las elecciones judiciales.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230509/oscar-hassenteufel-es-reelegido-como-presidente-del-tse>

El TSE ve el 26 de noviembre como una fecha tentativa para las judiciales

El domingo 26 de noviembre sería la fecha tope o el plazo máximo para la realización de las elecciones judiciales de 2023, informó ayer el Tribunal Supremo Electoral (TSE). Sin embargo, sólo es una posibilidad porque todo depende de la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) y si ésta aprueba una ley corta para tal efecto.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/hassenteufel-es-reelecto-presidente-del-tse-EL7580978>

Cívicos cruceños inician trámite para el revocatorio de Arce

Un día después de que el presidente del Estado, Luis Arce, cumpliera la mitad de su gestión presidencial, el Comité Cívico pro Santa Cruz no perdió el tiempo y ya inició los trámites para impulsar el revocatorio del Jefe de Estado.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230509/civicos-crucenos-inician-tramite-revocatorio-arce>

Senador arcista dice que Bolivia no es una “isla económica” en el mundo

El senador del Movimiento Al Socialismo (MAS) Félix Ajpi manifestó que Bolivia no es una “isla económica”, y que pese a la crisis mundial, el país está económicamente estable. Añadió que al momento “nadie puede quejarse”.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/senador-arcista-dice-que-bolivia-no-es-una-isla-economica-en-el-mundo-EN7582457>

Romero dice que el Gobierno se ha emborrachado de poder y “hoy somos un país exportador de cocaína”

El exministro de Gobierno, Carlos Romero, volvió a arremeter este lunes contra el gobierno de Luis Arce Catacora y aseguró que el mismo se ha emborrachado de poder y ahora “somos un país exportador de cocaína”.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/romero-dice-que-el-gobierno-se-ha-emborrachado-de-poder-y-hoy-somos-un-pais-exportador-de-cocaina-MD7577482>

La FAO señala a Bolivia como el país en Latinoamérica con la menor inflación de alimentos

Con una tasa del 2,2% a septiembre de 2022, Bolivia es el país con la menor inflación de alimentos en Latinoamérica, reportó la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO).

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230509/fao-senala-bolivia-como-pais-latinoamerica-menor-inflacion-alimentos>

Bolivia y Argentina completan la delimitación de más de 120 kilómetros de frontera común

Equipos técnicos de Bolivia y Argentina concluyeron la delimitación de más de 120 kilómetros de los 773 que comprenden la frontera común entre ambos países, informó este lunes la Cancillería boliviana.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/bolivia-y-argentina-completan-la-delimitacion-de-mas-de-120-kilometros-de-frontera-comun-YL7580661>

Gobernador de Chuquisaca denuncia cobro de \$us 15.000 en el Tribunal Constitucional

El gobernador de Chuquisaca, Damián Condori, denunció este lunes el cobro de \$us 15.000 para que el Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP) se pronuncie sobre la acción de inconstitucionalidad presentada por la Gobernación en contra de la Ley 518 de Recursos Adicionales, aprobada por la Asamblea Legislativa Departamental (ALD).

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/05/08/gobernador-de-chuquisaca-denuncia-cobro-de-us-15-000-en-el-tribunal-constitucional/>

OTROS

Ministerio de la Presidencia y Diprove son investigados por el auto donado a Conamaq

Las autoridades de la Dirección de Prevención de Robo de Vehículos (Diprove) y funcionarios del Ministerio de la Presidencia son investigados por la entrega de un vehículo reportado como robado en Chile y que el presidente Luis Arce entregó al Conamaq en su aniversario, confirmó el vocero presidencial, Jorge Richter.

Fuente Original:https://www.reduno.com.bo/nacional/ministerio-de-la-presidencia-y-diprove-son-investigados-por-el-auto-donado-a-conamaq-20235963759?fbclid=IwAR0qV_VMVrHlphfzcz1u6t_FfyAbM-_zZTD_Jbm9nK-x9fq5xFwB5jpUV4o

Arce quedó molesto tras enterarse que vehículo donado al Conamaq tenía reporte por robo

El vocero presidencial Jorge Richter indicó que el presidente Luis Arce quedó molesto luego que se enteró que el auto que entregó como regalo al Consejo Nacional de Ayllus y Markas del Qullasuyu (Conamaq) fue reportado como robado en Chile.

Fuente Original:<https://www.urgente.bo/noticia/arce-queda-molesto-tras-enterarse-que-vehiculo-donado-al-conamaq-tenia-reporte-por-robo>

Grupo de Búsqueda de Vehículos denuncia que hay otro auto robado en Chile que también fue “donado” en Bolivia

El excarabinero chileno Hugo Bustos, que lidera el Grupo de Búsqueda de Vehículos (GBV), denunció este martes que existe un segundo motorizado robado en Chile y que posteriormente también fue entregado en Bolivia como donación a un sindicato.

Fuente Original:<https://eldeber.com.bo/pais/grupo-de-busqueda-de-vehiculos-denuncia-que-hay-otro-auto-robado-en-chile-que-tambien-fue-donado-en-bolivia>

Maestros hacen pausa en sus medidas de presión por 15 días

Los maestros urbanos determinaron hacer una pausa en su protesta por 15 días con el fin de reorganizarse y para revisar la última propuesta del Ministerio de Educación, informó ayer el dirigente José Luis Álvarez.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230509/maestros-hacen-pausa-sus-medidas-presion-15-dias>

Exministra Roca ya recibe tratamiento médico en Argentina

La exministra de Salud, Eidy Roca, ya se encuentra en Argentina recibiendo atención médica tras que la justicia determinó un desarraigo y recibiera autorización de salida de parte de la Dirección Nacional de Migraciones el fin de semana.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/exministra-roca-recibe-tratamiento-medico-argentina/20230508160829906436.html>

Covid: vacunación en Bolivia llega a 15.913.130 dosis aplicadas, casos positivos de hoy 61 y contagios dengue 21.617

El Ministerio de Salud y Deportes en su reporte diario informó que la vacunación contra la Covid-19 en Bolivia alcanza hasta la fecha a 15.913.130 dosis aplicadas, entre la primera, segunda, tercera, unidosis y cuarta dosis a los diferentes grupos etarios de las vacunas Sputnik V, AstraZeneca, Sinopharm, Pfizer y Janssen en todo el territorio nacional.

Fuente Original:<https://www.minsalud.gob.bo/7564-covid-vacunacion-en-bolivia-llega-a-15-913-130-dosis-aplicadas-casos-positivos-de-hoy-61-y-contagios-dengue-21-617>

Cochabamba suma 163 casos de influenza, 50 son los niños afectados

El director de Epidemiología del Sedes, Rubén Castillo informó que la vacunación contra la influenza está habilitada desde los 6 meses hasta los 12 años. El jefe de Epidemiología del Servicio Departamental de Salud (Sedes), Rubén Castillo señaló que, hasta la fecha se registraron 163 casos de influencias en este departamento, de los cuáles más de 50 son menores de edad.

Fuente Original:<https://noticias.unitel.bo/salud/cochabamba-suma-163-casos-de-influenza-50-son-los-ninos-afectados-CN7582545>

Convocan al Consejo de Emergencias Sanitarias para analizar declaratoria de la OMS sobre la COVID

El ministro de Salud, Jeyson Auza, informó este lunes que está convocando a una reunión del Consejo Nacional Estratégico para Emergencias Sanitarias, el cual analizará la determinación de la Organización Mundial de la Salud (OMS) de declarar el fin la declaratoria de emergencia internacional por el Covid-19.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/convocan-consejo-emergencias-sanitarias-analizar-declaratoria-oms-coronavirus/20230508112134906419.html>

Salud amplía la vacunación contra la influenza a niños hasta los 12 años

La epidemia de enfermedades respiratorias se produce en ocho de los nueve departamentos de Bolivia y se ampliará la vacunación contra la influenza en los niños hasta los 12 años, informó ayer el ministro de Salud, Jayson Uuza.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230509/salud-amplia-vacunacion-contra-influenza-ninos-12-anos>



Pagina de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook